

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Aparte la magna cuestión de Marruecos y la no menos urgente de Barcelona, no hay otra que pueda interesarnos más que la próxima Conferencia sobre Tánger. En general, y muchas veces por culpa de nuestros gobernantes, carecemos los españoles de la necesaria preparación para contribuir a formar el necesario ambiente en favor de tal o cual fórmula que pueda satisfacer los intereses hispanos. Todas las cuestiones de carácter internacional, aun aquellas que podrían constituir sanos intereses, se llevan tan reservadas en España, que no hay posibilidad de opinar con mediano acierto.

Así es que en este problema tangierino—como en todos los que se nos ofrecen a los españoles,—surgen inmediatamente dos bandos radicalísimos: aquel que pide Tánger para España, y el que sostiene que debemos abstenernos en absoluto de todo lo que trascienda a Marruecos. Añádase a eso la maldad sistemática de los gobernantes y la despreocupación de quienes debían estar capacitados del asunto, y se encontrará en la imposibilidad de que se llegue a términos armónicos, que pongan a nuestra Patria en caminos de acierto y a nuestros representantes en aquella coherencia en condiciones de autoridad y firmeza para sostener un criterio. ¿Puede saberse qué vamos a pedir o qué debemos pedir a Francia y a Inglaterra?

En la carta que el Marqués de Estella ha dirigido al Presidente de la Patronal de Barcelona se lee el siguiente párrafo:

De que las subversiones legales que se ven sufridas desaparecen, de que el trabajo sea más leal, las relaciones más cordiales y el trato recíproco más humano, se acordó ventaja la Patria, la región, la ciudad, los patronos y los obreros y perderán solo los especuladores de la agitación, los administradores de fondos sin rendición de cuentas y los delincuentes de la moderna y vergonzosa profesión de pistoleros, que es de esperar haga desaparecer rápidamente el Poder público si estima su propia dignidad y si no quiere correr el riesgo de un descrédito que representaría su anulación.

Dicen de Londres que en un discurso pronunciado en un banquete, Balfour ha declarado que la civilización diez y siete veces centésima de Europa está en un momento de crisis y que el mundo entero vuelve los ojos hacia Inglaterra y América, esperando que ambas naciones se esforzarán en encontrar una fórmula salvadora. Inglaterra debe esforzarse en cumplir esta misión, para bien de toda la humanidad.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Madrid el presbítero don Joaquín Catá.  
—A Madrid han marchado el Director de las Obras del Puerto don Rafael de la Cueva y su distinguida esposa doña Tomasa de las Boreas.  
—De Madrid ha regresado el empleado de este Municipio don Manuel Carroño.  
—Se encuentra en esta el general, Excmo. señor don Fernando Coello.  
—Ha llegado procedente de Madrid el marqués de Fuente el Sol.

## Notas varias

Mañana tarde a las 6 celebrará en sus salones su acostumbrada «matinée» la sociedad Real Club de Regatas.

—En el intento B. L. M. nos comunicó el Comisario de Vigilancia don Agustín Mejares Nicolás el haber tomado posesión del cargo de Comisario Jefe de esta ciudad y La Unión.

—Deseamos a tan ilustrado funcionario muchas prosperidades en su cargo y quedamos a la recíproca.

## Enfermos

En sus posesiones del campo se encuentra mejorado de su grave enfermedad el Excmo. señor don Tomás Carlos Roca.

—También está restablecido el General de la Armada don Agustin Coeste.

—Se halla mejorada la preciosa niña María del Carmen Alonso, hija del Capitán de Corbeta don Antonio.

—Guarda cama el teniente de la guardia civil de esta línea don Antonio Para Alvarez.

## Onomásticos

Mañana celebrarán en fiesta onomástica la señora de Vila, Manzanera, Vera, Giménez y Vinda de Valencia.

Los señores Muñoz Delgado, Soler, Solé, Dorca, Gutiérrez, López Guillón, Martínez Miralles, Gironés, Cendra, Martínez Méndez, Gallego, Barthe, Porcel, Barthe Pezón, de Haro, Cervantes, Corrión, Salmerón, Barcet, García Aldave, Cascales, Iglesias, La Rocha, Carranza, Jorquera, Vidal, Blanco, Letang, González Manchón, Oliva, Madrid, Serón, Lara, Cano, Martínez, Aznar, Vera, Albaladejo, Suances, Los, Gómez y Manchón.

## —Restaurant del Chalet—

### Ros Hermanos

Desde el domingo 17 queda establecido el servicio de Restaurant  
**Especialidad en Mariscos y Paellas**  
Se sirven toda clase de encargos  
avisando en el Bar Mayor 89  
Teléfono núm. 258.

## DESDE MADRID

# El "qué dirán"

No se ha firmado la anunciada combinación militar en la que se decía que entraba uno de los vocales del Consejo Supremo de Guerra y Marina. El señor Besteiro que, como el señor Prieto en día anterior, formó una pregunta de acuerdo con el Gobierno, dió pie a este para declarar, que no tiene propósito alguno de variar la actual constitución del Supremo de Guerra, comprometidos implícitamente a mantenerla.

Pero el Gobierno procede en todo bajo la inspiración de la maza temblorosa del miedo y demostrando, que antes que al mandato de su conciencia, responde como un sometido, al extraño «qué dirán». Por el qué dirán los extremistas de la izquierda, no pone término a la huelga de Barcelona que ya va reñajándose en otras provincias y que acabará por dejarse sentir, gravemente, en todas. Unos días de estado de guerra hubieran sido suficientes para que, amparada con eficacia la libertad de trabajo, se volviera rápidamente a situación de normalidad; pero qué dirían las serpientes de cascabel del socialismo y del republicanismos si por el Gobierno de la concentración se decretase el estado de guerra? ¿Tendrían a sus hombres de inconsciente

tes y a t que no de evitarse esa herida, o mas bien rasguño de amor propio, prefieren que el país, viendo que no aplican en su beneficio los medios conducentes a evitar daños de larga y difícil reparación, los llame prevaricadores.

En esto de la constitución del Supremo de Guerra y Marina, bien podrá acontecer que alguno o algunos de sus dignos vocales, pensando «balletosamente», se estimasen recuables y que esa circunstancia obligase a la remoción; pero ¿qué dirán, en caso tal, las sencillas izquierdas y la parte del público extraviada por la campaña más que tendenciosa hecha en torno de las responsabilidades? Desfizian la sospecha de que se había amañado el Tribunal y estos hombres, que en cumplimiento del deber deberían hacerlo, no tienen valor para afrontar sospecha semejante.

Preso eso no es gobernar; o es sencillamente ser gobernado. No es dirigir, sino ser dirigido. — si no se gobiernan en ninguna parte. Así no se ha gobernado jamás sino por los herederos directos de aquel poncio de la Judea que se convirtió en miserable instrumento de las turbas captadas por los príncipes de los sacerdotes, por los escribas y los fariseos...

Miguel Peñaflo.

## Reparto de premios

Ayer tarde a las siete se verificó en la Tienda Avila el acto de reparto de premios por las señoras que componen la Acción Católica Social y Protección a las clases trabajadoras, a las alumnas que concurren a las clases nocturnas en aquel benéfico establecimiento.

Los premios consistieron en trajes, abanicos, blusas y otros objetos. El señor Arcipreste pronunció un vibrante discurso alusando a las señoras a perseverar en obra tan hermosa y a las alumnas a seguir las sendas de la virtud y del trabajo.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris—Tratamiento de enfermedades venéreas sífilíticas  
Consultas de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.<sup>a</sup> derecha

## El próximo "Día de la Prensa"

En Vich

Como medio de propaganda preparatoria del DIA DE LA PRENSA en 1923, la Junta diocesana de Vich ha dirigido a todos los párrocos y sacerdotes de la diócesis una circular en la que después de comentar los documentos del Card. Gasparri y Arzobispo de Sevilla, da una idea de la distribución de la Colecta de dicha fiesta, explica los tres puntos ORACION, PROPAGANDA, COLECTA, que integran el programa, y por último estimula a todos los diocesanos para que «hagan cuanto puedan por el mayor esplendor del DIA DE LA PRENSA a mayor gloria de Dios y bien de las almas»

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5% por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.  
Agente, administrador y apoderado general en la provincia.  
FRANCISCO RUBIO VERA  
Matalla del Mar, 52. Teléfono 347  
CARTAGENA  
3.<sup>a</sup> PARTE

## SUCESOS

### Detención de un sindicalista

Ayer tarde y a la salida del sindicato obrero de esta Ciudad, sito en la Calle del Aire, fué detenido el activo propagandista Antonio Debesa Bayona, de 25 años, de oficio tejedor, natural de Benilón (Alicante) el cual se hallaba reclamado por la Audiencia de Murcia por el delito de resistencia.

El expresado individuo fue uno de los sindicalistas procesados como presunto autor de la colocación de bomba en el O. evento de las Siervas de Jesús de esta localidad, habiendo sufrido otros procesos por el fuero de Marina, actualmente se encontraba trabajando en Terrasa (Barcelona) desde donde vino a esta ciudad con el propósito de paquer de contribuir a la campaña societaria que se está realizando.

La detención de dicho sindicalista se practicó por el sargento de la Guardia Civil, O mandante de este puesto, Federico Orobias Sáez y Cabo del de Santa Lucía Fabián Navarro López, cuyo servicio efectuaron en virtud de orden del señor Capitán don José de la Torre Ortega, habiendo sido ingresado el suso dicho sindicalista en la cárcel del partido, donde que quedó a disposición de la autoridad que lo reclama.

### Las copas de Genaro

Genaro Maurício Lorente, de 57 años, es un ciudadano bueno. El no comparte ideas políticas de ninguna clase, pero le tiene más celo al mosto que Melquiades al cargo de presidente del Congreso, si lo alcanzara.

Genaro es algo ilustrado a causa de haber leído cuentos románticos de esos que «ho» a escribir nuestros literatos y que ponen títulos tan sugestivos como el de «La mujer de las lágrimas verdes», «La melisa negra», «La noche blanca» etc. etc. Anoche fué a los bailes rusos con una papalina más gorda que los sucesos de Barcelona y es raro no le dejaran entrar.

Contrariado se fué a casa del Francés, donde tomó la penúltima y desde allí siguió haciendo requisa y bebiendo dioses en cuantas tabernas encontró, hasta que, como era de esperar, dió un tropezón más gordo que el que va a dar García Prieto con el suplicatorio de Berenguer, y se ocasionó una herida contusa en la frente de cinco centímetros de la que hubo de curarse en el Hospital de Caridad donde fué acompañado de dos serenos.

### Epítetos, hofetadas mordiscos..... y a la Comi

La erupción del volcán Etna es un pimiento morrón comparado con la *corria* que esta mañana antes que Ebo asomara la cara, promovieron en la plaza de la Aurora, dos ciudadanos con más agallas que un aldo si está en buenas condiciones.

La «Chopito» y la «Rubiala» son dos venas que se las traen y no le tienen miedo ni a López Muñoz, aunque las manden a la horca, ahora que es Ministro de Gracia y Justicia.

Si que se sepan las causas armaron el motin y bien pronto se insultaron, se pegaron, se mordieron y dos vigilantes nocturnos que se retiraban ya de sus servicios se las llevaron a la Comisaría.

### Los sueños de «Perete»

Este «Perete» que aquí vamos a nombrar nada tiene que ver con el honrado «Perete» limpiabotas de «La Palma Valesiana» con otros López. José Martínez (s) «Perete», de 86 años, natural de Escobredos, casto

en segundas nupcias, bebe mucho aguardiente del llamado *matarraño*.

Anoche cogió una *turca* tramada. Dando más vaivenes que un burro pasar el Estrecho llegó a su casa y tomó con su costilla mitad, a la que hizo veri a *cariotas* con un palomero como el vognón de un carro.

La compañera (esto es ya término sindicalista) con más paciencia que Job, aguantó la borrasca, hasta que pudo convencerlo de acostarlo, quedando «Perete» sumido en el más profundo sueño.

No había transcurrido una hora cuando los vecinos de la calle presenciaron un espectáculo digno para un paciente.

«Perete» en paños menores, e se sában rodeada al cuello el don Perete por sombrero y el palomo en la mano salía corriendo y dando grandes voces de júbilo.

Un guardia salió tras él y pudo verle alanceo en la calle de las Ducañas. Lo despertó de su sueño y «Perete» abriendo los ojos más que algunos en derredos de casa cuando el inquilino le hace volver dos y tres veces, a lo al representante de la autoridad que le perdona, pues es que soñaba con el Marqués de Albuñeras de acenar con Alba le había nombrado Gobernador civil de Barcelona, para arreglar el sindicalismo y salir a coger el rápido.

Compadecido el guardia lo llevó a casa y le entregó de nueva a su capota que estaba más sprada que Silvio cuando le sacaron cortos los pantalones del uniforme de alto comisario.

## Cantarin cautivo

Terminada la interesante novela «Cantarin cautivo» que publicamos en nuestro folletón y que tanto gustado a nuestros lectores, a los que en distintas ocasiones hemos oído alabarla, vamos a ofrecerles en breve una hermosa obra de Zahonero [«Cantarin cautivo» premiada por la Biblioteca Patria, de Madrid, de cuya rica colección forma parte.

Por adelantado aseguramos a nuestros abonados que la lectura de «Cantarin cautivo», novela de costumbres en la que se revela el brillante ingenio y notable estilo de su distinguido autor, ha de ser de su agrado.

## Buques de guerra

Anoche salió de este puerto con dirección a Melilla el cañonero «Alvarado» de Bazán.

El miércoles último salió de Amsterdam (Holanda) el crucero de nuestra marina de guerra «Cataluña».

Dicho buque seguramente habrá llegado hoy sábado a Copeahague (Dinamarca), pues noticias particulares recibidas así lo dicen.

Mañana domingo es esperado en este puerto el acorazado de guerra «Alfonso XIII», como tengo dicho.

V. Blanco.

## PUBLICIDAD DEL CARMEN

La más barata de Cartagena  
Servicio permanente  
Calle del Carmen número 43  
frente a la calle de Canales